

## SS. MM. EN BARCELONA

17 Mayo 1888.

Cuando esta mañana, á la salida del sol, el castillo de Montjuich y los buques insignias de guerra nacionales y extranjeros han hecho la salva de veintin cañonazos, empavesando con banderas multicolores su arboladura, el puerto presentaba un aspecto magnífico, que hubiese sido deslumbrador á no velar el sol una ligera niebla.

Al disiparse ésta, á las diez, pudo descubrirse en la rada la escuadra francesa, que habia fondeado á las seis de la mañana procedente de Tolon. Despejado mas tarde el horizonte, veíase venir á toda máquina los torpederos italianos, como avanzada de la escuadra de su nacion, que fondeó á las once en la rada.

Desde este momento veíase surgir buques en todas direcciones, apareciendo en el horizonte del SE. los grandes acorazados ingleses «Alexandra», «Colossus», «Thunderer», etc., que á las once y media echaban anclas frente al muro de la escollera del E.

Los saludos á la plaza y á las insignias atronaban el espacio, y cuando, á las doce, el castillo de Montjuich disparó el primer cañonazo y rompieron el fuego á un mismo tiempo una veintena de buques de guerra nacionales y extranjeros, el espectáculo que presentaban nuestro puerto y la rada ha sido cosa nunca vista por los nacidos é imposible de describir aun en sus mas salientes detalles.

No parecia sino que se hubiese trabado formidable combate naval entre los colosos de las mas potentes armadas del mundo.

Al contemplar tan extraordinario espectáculo, hemos visto derramar lágrimas de alegría á marineros encanecidos por los años y acostumbrados á sostener desde su infancia, en la cubierta de un buque, las titánicas luchas entre los elementos desatados y la inteligencia y firmeza de voluntad del hombre.

—Jamás—nos decían—en puerto alguno del mundo hemos presenciado un suceso igual al que se desarrolla en los actuales momentos ante Barcelona.

A nuestra ciudad querida le ha tocado ser la primera en ver reunidas en sus aguas y en son de paz, tan numerosas escuadras.

### Ojeada general

A las seis de la mañana han fondeado en la dársena interior el crucero-torpedero francés «Condor» y los torpederos de alta mar «Balmy», «Capitaine Cluny», «Doudard de Lagrée», «La Derolulede», «Challier» y «Núm. 151». El primero se ha colocado en la segunda andana y los torpederos citados, así como el crucero torpedero «Couleuvrine» en la tercera.

Entre tanto fondeaban en la rada, al lado SE. de la escollera del E., los acorazados «Colbert», «Amiral Duperré», «Courbet», «Devastation», «Redoubtable» é «Indomptable».

A las diez entraban en el puerto los cruceros «Faucon» y «Milan». Este fondeó junto al muelle de la Capitanía, entre el crucero «Castilla» y la fragata holandesa «Johan Wilhem Friso», y el «Faucon» en la segunda andana, á babor del «Condor».

A la misma hora, poco mas ó menos, se

hallaba á la vista la escuadra italiana, compuesta de los acorazados «Italia», «Dandolo», «Lepanto», «Castelfidardo» y «Vesubio»; de los cruceros «Archimede», «Tripoli», «Folgore», «Goito», y «Saetta» y de los torpederos números 99, 100, 101 y 108.

Los cuatro primeros acorazados fondearon en la rada, entrando en el puerto el «Vesubio», «Archimede» y los cuatro torpederos, que amarraron sus cabos en las argollas del muelle de Barcelona, á babor del caza-torpederos «Destructor», los cruceros torpederos «Folgore» y «Tripoli», que se colocaron en la tercera andana, y otros dos buques que fondearon en el dique del O.

Media hora mas tarde, llegó la escuadra inglesa del Mediterráneo, al mando del duque de Edimburgo, compuesta de los acorazados «Alexandra», «Colossus», «Dreadnought» y «Thunderer», y del aviso «Phaeton», que echaron anclas en la rada frente la boca del puerto.

Al dar fondo los buques que componen las tres escuadras, han saludado á la plaza con una salva de veintin cañonazos y á los buques insignias con otra de trece por cada bandera, siendo contestados en igual forma por el castillo de Montjuich y las respectivas capitanas.

La escuadra francesa procede de Tolon, la italiana de Spezzia y la inglesa de Malta.

Mañana se espera la llegada del crucero «Surprise», que conduce á la duquesa de Edimburgo, y el sábado probablemente fondeará en estas aguas la escuadra inglesa del Canal.

18 mayo 1888.

### La funcion de gala en Romea

A las 9 estaba atestada de gente la calle del Hospital, desde la esquina de la Rambla hasta la puerta del Arco.

Poco antes de las 10 llegó la Reina; la muchedumbre se apiñaba cerca del coche y costó trabajo que los guardias de á caballo y los ginetes de la escolta franqueasen el paso y dejasen algo despejado aquel trozo de la vía.

Al bajar S. M. del coche resonaron vivas y le fueron arrojadas flores. Las manifestaciones de respetuoso cariño repitieronse con el mismo entusiasmo al cruzar por el salon de descanso y al asomar al palco régio.

La Reina Regente se sentó en él teniendo á su derecha á la duquesa de Edimburgo (á la que hizo sentar en el sillón con corona destinado para ella) y á la izquierda al duque de Edimburgo, al de Génova y á un hijo del príncipe de Gales. Detrás de doña María Cristina estaba el alcalde señor Rius y Taulet y, de pié el gentil hombre de servicio señor marques de Ciudadilla.

Momentos después de acomodadas las Reales personas empezó el 2.º acto de «Batalla de Reinas.» S. M. consultaba de vez en cuando un ejemplar del drama que tenia en la mano y hacia alguna pregunta al señor Rius y Taulet.

El público de las galerías, ignorando la etiqueta, aplaudió en diferentes ocasiones, pero al finalizar el acto la Reina sancionó estos aplausos con los suyos.

Vestía S. M. de negro cual de costumbre

é iba escoltada, con un collar de brillantes al cuello prendido á un terciopelo, negro como el traje; ceñía la corona conchal con el murciélago, en prueba de su amor á Cataluña y al teatro catalán.

En el palco de al lado estaban la duquesa de Fernan-Núñez, la marquesa de Monistrol y una dama de la duquesa de Edimburgo.

El autor de la obra á la que la Academia Española ha concedido el premio de la Reina, el popular «Serafi Pitarra», estaba hondamente agradecido y vivamente emocionado por el rasgo delicadísimo de la Reina Regente, que el primer teatro que en Barcelona ha visitado ha sido el catalán y la primera produccion dramática que ha visto representar la «Batalla de Reinas», de Federico Soler.

Cuando hubo terminado la representacion referida, el marqués de Ciudadilla, por orden expresa de la Reina Regente, presentó á la augusta Señora al citado Federico Soler.

—Señora—dijo el esclarecido dramaturgo catalán en estas ó muy parecidas frases —doy las más expresivas gracias á V. M. por haber honrado la representacion de mi humilde drama, que no ha tenido otra cosa de bueno que la presencia de V. M. Le doy tambien las gracias por haber obtenido el premio que habia V. M. señalado para una obra dramática española, y crea V. M. que esta atencion y la de haber asistido esta noche á este teatro ha de obtener el recuerdo y la gratitud eternas del pueblo catalán.

S. M. se dignó contestar á las sentidas y oportunísimas frases del afortunado «Serafi Pitarra», diciendo que el drama le habia gustado mucho, que le habia parecido interesantísimo y que felicitaba por él á su autor, sintiendo no comprender bien el catalán para apreciar mejor la obra.

Retiróse Federico Soler y poco después dió la Reina la orden de retirarse, lo que hizo acompañada de los ilustres personajes citados.

Al salir, vió entre las personas que abrían calle al laureado poeta de la «Batalla de Reinas» y lo reconoció y saludó al momento.

Desde antes de pasar por el «foyer» hasta recobrar el coche, no cesaron las aclamaciones y vivas. Fué aquella una ovacion más de las que á cada momento recibe en Barcelona la Reina Regente, y como todas espontánea y entusiasta en extremo.

La concurrencia al modesto teatro, que anoche tan hourado se vió, fué muy selecta. En los palcos habia personas invitadas: entre ellas muchos marineros. En el público de butacas veíase muchos espectadores de frac y corbata blanca.

El reputado escritor don Cayetano Vidal y Valenciano, autorizado telegráficamente por el señor marqués de Molins, presidente de la Academia, representaba anoche esta corporacion en la funcion regia.

—Según nos han asegurado, esta mañana á las once se celebrará á bordo de la «Numancia» un almuerzo que la Reina Regente dedica á los oficiales de los buques de guerra.

Por la tarde asistirá S. M. á las carreras y por la noche al teatro del Liceo.

### Visitas regias

Hoy honran á Barcelona con su visita los principes duque de Edimburgo, duque de Génova y Ruppsecht de Baviera.

Alfredo, Ernesto, Alberto, duque de Edimburgo, duque de Sajonia, Alteza real, conde de Uestery Kent, nació el 6 de Agosto 1844 vice almirante de la marina real, comandante con grado de almirante de la escuadra del Mediterráneo, casado con María Alexandrina, gran duquesa de Rusia, en San Petersburgo, el 23 de Enero 1874; la duquesa de Rusia, es hija única del Emperador Alejandro II.

El duque de Génova, príncipe Tomás, Alberto Víctor de Saboya, nació el 6 de Febrero de 1854; casó en Nynphembourg, el 14 de Abril de 1883 con la princesa María, Isabel, Luisa, Amelia, Elvira Blanca Leonor, hija del príncipe Adalberto de Baviera.

El príncipe Ruppsecht María, Leopoldo, Fernando, nació en Munich el 18 de Mayo de 1869. Es nieto del Rey regente de Baviera y sobrino de la Reina de España.

Sean bien venidos á la noble tierra catalana tan ilustres viajeros.

Refiriéndose á las maniobras que presenció en el río Ebro S. M. la Reina Regente, dice el «Diario de Zaragoza:»

«El aguacero copioso que caía, no fué obstáculo para que S. M. fuera al río Ebro con objeto de ver las maniobras que llevan á cabo el regimiento de Pontoneros.

Tendieron estos en 22 minutos un puente de ocho tramos, con la longitud total de 53 metros, y un número extraordinario de tramos á causa de la velocidad verdaderamente grande que la corriente llevaba, y de estar mojado el material.

S. M. la Reina pidió un impermeable á un oficial, y envuelta en él salió á examinar el puente, entrando en un pontón cuyos remos los llevaban ocho soldados.

Los generales aconsejaron á S. M. que se retirase, pues de la humedad podría sobrevenirle una neuralgia á que tan propensa es la Reina, pero ésta contestó: «¿No hacen el puente para que yo vea como lo ejecutan?, pues debo permanecer aquí, y compartir con los pobres soldados y oficiales las molestias de la lluvia.»

Recorrió el puente por la parte exterior y saltó á tierra sin atender lo encharcado del piso, y que el agua cubria por completo los piés de S. M.; después pasó el resbaladizo puente y se despidió del cuerpo de Pontoneros, manifestando su sentimiento por haberles molestado; los oficiales expresaron su adhesion al Trono, y la Reina partió entre nutridos vivas.»

### CONTRIBUCIONES

El Ministerio de Hacienda, con fecha 12, dispone que se organice el servicio de recaudacion de las contribuciones de inmuebles, cultivo y ganaderia é industrial y de comercio, á cargo de los delegados de Hacienda, administradores de contribuciones y rentas, subalternos de Hacienda y recaudadores y agentes ejecutivos, para lo que la Peninsula é islas adyacentes se dividirán en zonas, siendo el territorio de cada una el que comprenda á las capitales de provincia y á cada administracion subalterna,

y pudiendo dividirse una en dos ó más cuando lo aconsejen la extension del territorio ú otros motivos. La recaudacion y el apremio se ejercerán por distintos funcionarios, por lo que en cada zona habrá un recaudador y un agente ejecutivo. Los recaudadores serán nombrados libremente por el ministro, y prestarán la fianza que se les pida, pudiendo nombrar bajo su responsabilidad los auxiliares que estimen oportuno. El ministro señalará el premio de cobranza en cada zona. En las que no fuere posible utilizar los recaudadores de la Administracion, se confiará la cobranza, previo informe de la delegacion de Hacienda, á los ayuntamientos, que la realizarán en los mismos términos que los recaudadores nombrados por el gobierno.

Los agentes ejecutivos también serán nombrados libremente por el ministro, prestarán fianza proporcionada á la recaudacion que realicen, podrán nombrar auxiliares, serán los únicos encargados de los apremios, embargos y adjudicacion de fincas en la zona respectiva, con carácter de agentes de la autoridad, y percibirán el premio de recaudacion, los recargos por apremios de primero, segundo y tercero grados y las dietas reglamentarias con respecto á los débitos que no procedan de las contribuciones de inmuebles é industriales.

La recaudacion se hará por trimestres, señalándose despues un breve plazo para que los contribuyentes ingresen sus cuotas sin recargo en la administracion de Hacienda ó subalterna correspondiente. Toda cuota que no exceda de tres pesetas, se cobrará de una sola vez en el primero ó segundo trimestre del año económico, y las que no pasen de seis, se harán efectivas por mitad de los mismos trimestres. Los que ingresen voluntariamente sus cuotas en las oficinas de Hacienda, quedarán exentos del pago del premio de cobranza al recaudador, debiendo solicitarlo en la última quincena del trimestre anterior al de que se trate y verificar el pago en la primera de éste. Además de las expresadas contribuciones, podrá encargarse á los recaudadores el cobro de las cédulas personales y otros impuestos. Las fianzas constituidas á favor del Banco de España por los actuales recaudadores, podrán servirles de garantía provisional para la recaudacion. El ministro, previo concurso é informes del delegado y otros, podrá arrendar la recaudacion en una zona ó provincia á la persona ó cooperacion que presente condiciones más ventajosas. Tal es la síntesis de lo principal de esta ley, que empezará á regir el 1.º de Julio próximo.

#### PRENSA DE MADRID DEL 18

La «Gaceta» de hoy publica una real orden del ministerio de Hacienda dictando varias disposiciones sobre el inmediato planteamiento de la modificacion introducida en las partidas 6.ª 7.ª y 8.ª del arancel referente á la importacion de petróleos.

También publica el periódico oficial un real decreto del ministerio de Estado, ratificando la prórroga del tratado de comercio entre España é Italia.

«La Correspondencia de España,» en su edicion de esta mañana, dice que se da por seguro que la minoría republicana no planteará en el Congreso discusion alguna sobre el viaje de SS. MM. á Zaragoza y Barcelona.

«El Imparcial» dice que se ha recibido en los centros oficiales de esta corte la noticia de que el Sr. Sagasta se hallará de regreso en Madrid el próximo miércoles, y que empezará en dicho dia en el Congreso

la discusion del proyecto de ley sobre rebaja de la contribucion territorial.

Según dicho periódico, se atribuye al presidente del Consejo de ministros el pensamiento de que los presupuestos se aprobarán en quince sesiones, empezando inmediatamente despues la discusion de los proyectos económicos, habiéndose dispuesto que se aumenten las horas de sesion, por considerar el Sr. Sagasta la aprobacion de los presupuestos antes de que empiece el próximo año económico, como uno de los puntos más esenciales del programa del partido fusionista.

«El Liberal» rechaza el calificativo del «Dr. Ferrán» que le ha aplicado «La Iberia» por atenuar el periódico republicano los entusiasmas recibimientos que ha obtenido la Reina regente durante su viaje, y dice que las adhesiones se prueban en la adversidad, no ahora que el poder puede derramar beneficios á manos llenas. Recuerda el ejemplo de la Reina D.ª Isabel II, agasajada en su niñez y luego fugitiva y abandonada por los que más la adularon.

Dicho periódico pregunta: «¿Cuántos de los que ahora vitorean á la Reina regente ofrecerian su pecho como muralla contra los enemigos de las actuales instituciones?»

El diario zorrillista «El País» sigue atacando al diputado Sr. Muro por haberse mostrado dispuesto á realizar un acto que condena la democracia republicana. (Se refiere al ofrecimiento de acompañar á Palacio á los comisionados de la Liga agraria de Valladolid, que entregaron una Exposicion á la Reina regente.)

Critica al Sr. Villalba Hervás porque se entretiene en pedir garantías para los autores dramáticos, en vez de pedir el sufragio universal y la caída del Gabinete que preside el Sr. Sagasta.

Censura á la minoría republicana, á la cual acusa de pasar su vida parlamentaria pidiendo expedientes.

En la velada que anoche se celebró en el Círculo zorrillista, se comparó el viaje regio con la propaganda que hacen en provincias los señores Lahoz, Francos y otros.

El Sr. Gomez Rubio procuró en su discurso sostener la tesis de que bien demuestra Cataluña que los dos partidos que tienen mayor importancia en ella son el zorrillista y el carlista.

Fundó su argumentacion el orador republicano en el hecho de que en un kiosko de la Rambla están colocados los retratos de D. Carlos y del jefe del partido revolucionario.

Resumió los discursos el Sr. Hidalgo Saavedra, quien, siguiendo el camino trazado por el Sr. Gomez Rubio, dijo que los retratos indicados, expuestos en un sitio tan público, representan el de D. Carlos el «ayer» y el del jefe del partido revolucionario el «hoy» «que tendrá que ser al fin el mañana, «mañana» que no tardará, según el orador. Este concluyó su discurso diciendo: «Con que, señores, hasta mañana.»

#### PARIS 18 MAYO

En la capilla española de Montserrat en Roma se ha cantado ayer un solemne «Te-Deum» con motivo del cumpleaños del Rey D. Alfonso XIII. Ofició el cardenal Vicario. Asistió todo el personal de la embajada española, los Cardenales Rampolla, Pallota, Schiaffino, Isbert y otros prelados distinguidos y el cónsul español. La capilla era insuficiente para contener lo más selecto de la colonia española que asistió al acto.

El Cardenal-Vicario, acercándose al em-

bajador, le rogó trasmitiese sus felicitaciones y su bendicion á S. M. la Reina regente y al Rey.

El rey de Suecia salió de Lisboa con direccion á Sevilla, habiendo quedado muy satisfecho de su visita á la capital de Portugal.

Le acompañaron hasta Badajoz el príncipe Carlos, el infante D. Alfonso y el ministro de Estado. Probablemente despues de la visita á Sevilla el rey de Suecia se dirigirá á Barcelona para presenciar las fiestas que se celebren durante los últimos dias de Mayo.

## Gaceta

### EL REY OSCAR DE SUECIA

Despues de visitar en Lisboa á los reyes de Portugal, despues Badajoz y Sevilla, es esperado mañana 24 en Madrid.

Oscar II, hijo segundo de Oscar I y de la Reina Josefina, nació en Steckolmo el 21 de enero de 1829; recibió el título de duque de Ostragothia, y estudió en la Escuela naval, tomando parte en muchas expediciones como guardia marina y despues como jefe de escuadra, alto puesto desde el cual se consagró á reorganizar el ejército y la marina.

Durante el reinado de su hermano Carlos XV viajó por Europa, acompañado del célebre historiador Carlson, y á su regreso encargóse de la Regencia, por la grave enfermedad del Monarca, á quien sucedió en 18 de setiembre de 1872.

Fué coronado solemnemente, y prestó juramento en Stockolmo, como Rey de Suecia, el 12 de mayo de 1873, y como Rey de Noruega en Drontheim en 18 de julio del mismo año.

Espíritu observador é inteligencia bien cultivada, dedicóse desde luego á mejorar la situacion del ejército, al desarrollo de la instruccion secundaria y á la construccion de vías férreas: en 1872 celebró un convenio monetario con Dinamarca; en 1874 dictó una nueva ley sobre navegacion comercial, y en 1876 estableció el sistema métrico decimal en su reino.

Visitó la Laponia en 1873, llegando hasta el cabo Norte, y en 1875 recorrió las principales ciudades de Alemania y dispuso que su hijo mayor viajase por varias capitales de Europa.

El Rey Oscar contrajo matrimonio en junio de 1857 con la princesa Sofia Guillermina, hija del duque de Nassau, nacida en 1836 de cuyo matrimonio ha tenido los siguientes hijos:

Gustavo, príncipe heredero, duque de Veterland, nacido el 16 de junio de 1858; casado en Carlsruhe el 20 de setiembre de 1881 con la princesa Victoria, hija del gran duque de Baden y de la princesa Luisa de Prusia, hermana de Emperador Federico III de Alemania; tienen dos hijos, Gustavo Adolfo, duque de Scania, y Guillermo duque de Sudermania.

Oscar, duque de Gotlandia, nacido en 1859.

Carlos, duque de Westrogothia, nacido en 1861.

Eugenio, duque de Nericia, nacido en 1865.

Es considerado el Rey de Suecia como uno de los soberanos mas instruidos é inteligentes de Europa; el tiempo que le dejan libre las atenciones de gobierno lo emplea en cultivar las letras, habiendo publicado, entre otras obras notables, una «Historia de Carlos XII», que ha aparecido también en Berlin traducida al alemán; un tomo de poesías, que son muy populares en sus estados, y traducciones de «El Cid»

de Herder y del Tasso, y del «Fausto,» de Goethe, mereciendo por estas últimas el título de académico de la de Ciencias de Berlin.

El Rey Oscar es nieto del célebre general francés Bernadotte, héroe en las guerras del Consulado y del Imperio, que nació en Pau en 1764, y sentó plaza de soldado á los diez y siete años; llegó á sargento en 1789, á coronel el 92 y á general el 93, distinguiéndose en todas ocasiones por su valor y pericia. Tan brillantes fueron sus campañas que Napoleon le distinguió grandemente y el Rey Carlos XIII de Suecia le declaró su heredero. Siguió en un principio la política del Emperador; pero cuando en 1812 las tropas francesas invadieron el territorio sueco, las combatió, entrando en la coalicion contra Francia.

Conquistó Noruega en quince dias, y á la muerte de Carlos XIII fué proclamado Rey de Suecia, con el nombre de Carlos XIV.

Las relaciones de España con aquel Reino han sido siempre muy cordiales: el Rey Oscar es caballero del Toison de Oro desde julio de 1872, y su hijo el príncipe heredero desde junio de 1881.

En 1883 celebróse entre ambos países un tratado de comercio y navegacion, y en 1885 otro de estradicion, que continúan vigentes.

Acompaña al Rey Oscar en su viaje el mayordomo, señor conde Nlis Rosen, y sus ayudantes teniente general Lagerberg, Wrangel, Von Döbelin, baron Moucher y Essen.

Escuadras.—El itinerario de la division de la escuadra inglesa del Mediterráneo, que salió ayer de Barcelona, al mando del Almirante Duque de Edimburgo, compuesta de los acorazados «Alexandra» (buque Almirante), «Agamenon», «Colosus» y «Thunderer», y del aviso «Surprise», es el siguiente:

Salió de Malta el 13 del actual, llegando á Barcelona el 18, habiendo salido ayer; llegará á Gibraltar el 27 del corriente y saldrá el 9 Junio; llegará á Málaga el 10 y saldrá el 12; llegará á Valencia el 15 y saldrá el 20; llegará á Mahon el 22 y saldrá el 26; llegará á Spezia y Génova el 28 y saldrá el 5 Julio; llegará á Nápoles y Castellamare el 7 y saldrá el 11, llegando á Malta el 13.

—El itinerario de la escuadra inglesa de instruccion, al mando del Comodoro Markham, compuesta de las corbetas «Active», «Calypso», «Rouer» y «Volage», es el siguiente:

Salió de Portland el 10 del actual, llegando á Barcelona el 21; llegará á Port-Mahon el 28; á Gibraltar el 6 Junio; á Vigo el 18; y regresará á Portland, llegando el 30.

Consulta.—La Direccion de Instruccion pública, en virtud de consulta, declara que los maestros que se jubilen quedan eliminados del escalafon y pueden seguir disfrutando del voto para la eleccion de habilitados.

Exportacion.—Para Palma han sido embarcadas en la tarde de hoy, en el vapor-correo «Menorca», 29 cabezas ganado vacuno y 211 lanar.

Visitas.—Han visitado al Excmo. señor General Gobernador militar de esta plaza, las Autoridades, una Comision del Ayuntamiento, los Sres. Párrocos, el Comité Dinástico y diferentes otras personas.

**Cuarenta Horas.**—Las celebradas en la parroquia de Sta. María el sábado, domingo y lunes fueron suntuosísimas no desmereciendo en nada tan religiosa festividad de cuantas viene celebrando el clero de dicha parroquia en diferentes ocasiones, asistiendo numerosa concurrencia y muy especialmente el último de dichos días.

**Quintas.**—Una Real orden del Ministerio de la Gobernación, fecha 9, declara que los gobernadores deben pasar nota de los detenidos que no hayan sido alistados, á los Ayuntamientos de los pueblos en cuyos alistamientos debieran ser comprendidos y poner los prófugos á disposición de las autoridades que les hayan impuesto la nota de tales, no debiendo detener por más de 24 horas á los mozos que lo sean por no haber sido incluidos en algún alistamiento.

**Exposicion.**—Los lectores de nuestro periódico que sean aficionados al ruido pueden, si desean pasar un buen rato, dirigirse á las playas de la antigua Cartago.

En efecto, se está organizando en Túnez una exposicion de aves parleras. Las cotorras mas charlatanas recibirán valiosos premios.

¡Pobre jurado!

**Mercado.**—El precio medio alcanzado por el trigo en esta provincia durante el mes de Abril último fué de 18'95 pesetas el Hectólitro y el de la cebada de 10'24 pesetas.

El precio máximo del primer artículo fué de pesetas 21'90 obtenido en Palma y el mínimo de pesetas 16'00 en Monacor.

El del segundo artículo fué como máximo de pesetas 11'48 en Mahon y 9'00 en Ibiza.

**Vapor.**—Esta mañana ha sido botado al agua, despues de limpiar sus fondos, el vapor «Nuevo-Mahonés» que como saben nuestros lectores debe en breve emprender los viajes directos á Barcelona y Argel.

**Empedrado.**—Siguen los trabajos para la renovacion del empedrado en la calle de la Arravaleta, aunque estos se verifican con una lentitud incomprensible.

Mucho agradecerían los transeuntes y en especial los conductores de carruajes, se activase dicha obra pues son dignas de tomar en consideracion las molestias que causa al público en general la interrupcion de una de las vías más céntricas de nuestra ciudad.

Esperamos que por quien corresponda se haga lo posible para que se termine pronto el afirmado en el piso de dicha calle.

**Correo.**—El de Alicante á las doce de esta mañana aun no habia llegado á Palma.

El vapor «Palma» se cree no llegará al puerto de su nombre hasta mañana, procedente de Barcelona.

**Una súplica.**—¿Sería posible evitar que los chiquillos incomodasen con sus ruidosos juegos á los vecinos de la calle de la Infanta é inmediatas, á unas horas tan intempestivas como son de ocho á diez de la noche?

Familia sabemos que teniendo enfermo en casa, se encuentra casi desesperada cada noche con la infernal gritería que promueven los alborotadores

Sin contar las pedradas que con la ma-

yor inocencia se propinan, al santo objeto de divertirse indudablemente

**Orados.**—La prensa monárquica de Barcelona, á semejanza de la de Zaragoza, publicó con orla sus números el día de la llegada de SS. MM. á aquella capital.

**La mar.**—El célebre astrónomo D. Mariano Herrera, anuncia grandes lluvias acompañadas de violentos huracanes y grandes tempestades en toda España y Francia desde el día 29 del presente mes hasta el 15 del próximo Junio.

**Es gente**—A doscientas mil personas hace ascender un periódico las llegadas en Barcelona con motivo de la visita de Sus Majestades.

**Salida.**—Ayer salió de Palma para Barcelona el Sr. Gobernador de las Baleares.

Mañana lo efectuará para el mismo punto el Diputado á Cortes Sr. Maura.

**Telegramas.**—El día 17 se expidieron por la estacion telegráfica de Barcelona mil ciento treinta y tres telegramas.

**Racimos.**—Dicen de Felanitx que es tanta la abundancia de racimos con que se engalanan las vides en este año, que hay viticultor que ha contado 23 racimos en nueve brotes.

Lo que importa que lleguen bien y que se vendan caras; pues es casi lo único con que pueden contar aquellos labradores en este año.

**Pasajeros.**—Los salidos esta tarde para Palma, en el vapor-correo «Menorca», son los siguientes:

D. José M.<sup>a</sup> Muiño, Magina Catañas y una hija, María Salas y una hija, Miguel Pons, Eusebio Lacalle, Tomás Bager, Márcos Mercadal, Jaime Garau, Simon Celaya, José Motta, Lorenzo Tugores, José Costa, Damian Grau, su esposa y un hijo, y dos individuos de tropa —Total 19,

#### PALMA 21 DE MAYO

El jueves salieron para Barcelona don Manuel Guasp y D. Pedro Ripoll, Alcalde de Palma y Presidente de la Diputacion provincial respectivamente, con objeto de asistir á la inauguracion de la Exposicion Universal para cuyo acto han sido oficialmente invitados.

—El miércoles último llegó á esta ciudad el Diputado á Cortes por Mallorca don Antonio Maura.

—Dentro de breves dias aparecerá en Palma un periódico satírico semanal con el título de «Buscapié», que defenderá la política conservadora.

—El jueves por la noche se reunieron los Tribunales que han de fallar en los ejercicios de oposicion á magisterios vacantes en esta provincia, con objeto de elegir los programas y señalar el día, hora y local para verificar dichos ejercicios.

—Ha sido nombrado Cónsul de Bélgica en Palma el abogado D. Francisco Pons y Nadal.

—En la sesion que celebró el viernes el Ayuntamiento se tomó el acuerdo de que sean costeados por los fondos municipales los gastos de un día de las fiestas que se celebren para conmemorar la canonizacion de San Alonso Rodriguez.

—En casi toda la tarde del martes cayó pequeña lluvia sobre la capital. Al anocheecer empezó á llover con más abundancia y puede decirse que ha durado toda la noche con pocos intervalos

Hoy ha amanecido el cielo encapotado y más tarde ha empezado á lloviznar.

Si las lluvias han sido generales en toda la isla, es probable, que sean aun muy provechosas para los sembrados, pues en muchos puntos presentaban ya un aspecto desconsolador á causa de la prolongada sequía que amenazaba destruir la cosecha de este año

La esperanza ha renacido en los cosecheros y haga Dios que no sea en vano

—Entre los numerosos pasajeros que salieron el martes para Barcelona figuran

el Excmo. Sr. Teniente General D. Fernando Cotoner, y el Secretario del Ayuntamiento de esta capital.

—La semana próxima llegará á este puerto el vapor «Cabrera» que recientemente ha adquirido D. Benito Pomar.

—El miércoles atracó en su fondeadero el cañonero de guerra «Alsedo» que por la mañana habia conducido á Cabrera algunos ingenieros militares al objeto de levantar los planos de dicha isla y mejorar el edificio donde se alojan las fuerzas del destacamento.

—No ya de primavera sino del más riguroso estío fué el tiempo que se disfrutó el jueves en Palma. Hay día en pleno mes de Julio en que no se deja sentir tanto calor.

El «Vino de peptona de Chapoteaut», contiene la carne de vaca digerida por la pepsina, soluble, asimilable y apta á entrar directamente en la sangre para mantener la vida y la salud. Con él se nutren los enfermos privados de apetito, asqueados de los alimentos ó que no pueden soportarlos, los convalecientes, anémicos y diabéticos, los enfermos del pecho, las personas minadas por la calentura, las afecciones cancerosas ó la disentería. En pequeño volumen, la Peptona es mucho más rica que la leche, nutre mejor y se tolera bien.

## TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL  
DE EL BIEN PUBLICO

No se permite su reproducción en esta Ciudad)

Viaje regio

Barcelona 20.—9'30 n.

La apertura de la Exposicion se ha celebrado en el Palacio de Bellas Artes. S. M. el Rey ocupaba el sillón preferente del Trono; á su izquierda estaban la Reina Regente, la Duquesa de Edimburgo y el Duque de Génova; y á su derecha, el Duque de Edimburgo y los Príncipes de Baviera y de Gales. Seguían á la izquierda del Trono el Cuerpo Diplomático y á la derecha los Ministros, Obispo, las Autoridades, la Comision Directiva de la Exposicion, los Diputados, Senadores, Oficialidad de la Armada y varias Comisiones. En el salón se hallaban muchas señoras. El acto ha sido brillantísimo.

Pronunciaron discursos el Alcalde de Barcelona Sr. Rius y Taulet y el Presidente de la Comision ejecutiva de la Exposicion Sr. Girona.

El Presidente del Consejo de Ministros Sr. Sagasta declaró abierta la Exposicion. Una nutrida orquesta ejecutó una composicion expresa para este acto, y tocó despues los himnos de las naciones que toman parte en la Exposicion.

Seguidamente la Reina Regente ha visitado todas las instalaciones, recibiendo continuas aclamaciones.

Barcelona 20.—10 n.

El Sr. Rius y Taulet en su discurso se ha felicitado de que la Exposicion era una manifestacion de progreso.

El Sr. Girona ha recordado, que la idea de la Exposicion, data desde el año 1866, siendo recibida por todos con entusiasmo y que no ha podido realizarse hasta el presente, significando este acontecimiento, que ahora empieza una era de paz y de progreso bajo el reinado de Alfon-

so XIII y bajo la Regencia de una Señora virtuosa para el bien y felicidad de los españoles.

Barcelona 20.—10'30 n.

Las regatas celebradas esta tarde han sido presenciadas por unas ochenta mil personas.

La Reina se ha manifestado complacida siendo muy victoreada. Salieron vencedoras las embarcaciones «Relámpago», «Frangins», «Salot» y «Veremos».

Barcelona 21.—11'30 m.

Despues de terminadas las regatas la Reina Regente visitó el Club Olano, siendo muy victoreada. Cuando se retiró del Puerto, los marineros de todos los buques de guerra, tanto nacionales como extranjeros, subidos á las vergas, la tribularon una gran ovacion, disparando todos los buques una simultánea y nutrida salva, que produjo un efecto grandiosísimo.

Barcelona 21.—1'10 t.

Hoy ha salido para Gibraltar la escuadra inglesa que manda el Duque de Edimburgo.

S. M. la Reina Regente, acompañó á la Duquesa de Edimburgo á bordo del «Surprise» hasta fuera del puerto.

Noticias de Madrid

Madrid 21.—12 t.

Ha sido una verdadera manifestacion de sentimiento el entierro del Gobernador de Madrid Sr. Duque de Frías. La concurrencia fué lucida y extraordinaria.

Se indica al Duque de Veraguas para reemplazarle en el Gobierno civil de Madrid.

El Ministro de Ultramar ha leído en el Congreso el proyecto sobre persecucion del bandolerismo en Cuba.

Madrid 21.—9 n.

El Congreso ha acordado felicitar á Barcelona en nombre de la nacion, con motivo del gran certámen y por el recibimiento y agasajos tributados á S. M. D. Alfonso XIII y á la Regente.

Se han aprobado los presupuestos de gastos para la isla de Cuba.

Ha llegado á Sevilla S. M. el Rey de Suecia.

La Reina Regente promulgará en Barcelona el tratado de Comercio con Rusia, Italia y los Países Bajos.

Se ha leído en el Senado el dictámen de la Comision sobre los alcoholes.

Se asegura que al regresar la Corte á Madrid, se tratará en Consejo de Ministros del indulto de los soldados de Albuera y Garellano.

#### Variaciones atmosféricas

La temperatura de hoy en esta ciudad ha sido la siguiente:

A las nueve de la mañana 19'4 centígrados. A las tres de la tarde 19'4°.

La máxima fué de 21'3° y la mínima de 13'8°.

El barómetro á 0° marcaba á las nueve de la mañana 759'9 m. y á las tres de la tarde 760'2 m.

Psicrómetro: humedad relativa á las nueve de la mañana 79 y á las tres de la tarde 85. Tension del vapor á las nueve de la mañana 13'2 y á las tres de la tarde 14'3.

Variable.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

LOS VERSOS EN CUESTION

Como estos dias se viene hablando de las quintillas que han producido el arresto del oficial de artilleria Sr. Sanchis, á las que se ha dado más alcance que el que realmente tienen, las publicamos á fin de evitar interpretaciones y exagerados comentarios que el público pudiera hacer por simples rumores.

Dicen así:

Ha muchos años brindé bastante lejos de aquí, en época, triste á fe, y aunque el brindis duro fué, no creo que me excedí.

El Cuerpo entonces se hallaba en una crisis fatal: el viento fuerte soplabá, la mar con furia bramaba y era recio el temporal.

Temporal que, cuando vimos encima venir deshecho, con aliento resistimos, y haciendo de roca el pecho ante el riesgo nos crecimos.

Y sólo viendo delante recuerdos de tiempo añejo, que el cuerpo guarda constante, un joven fué cada viejo, cada joven un gigante.

Aquella jornada honrosa fué un arranque de heroísmo, en que el Cuerpo abrió su fosa grabando sobre la losa un nombre: «Compañerismo».

Que aunque el mar bravo y cruel contra el buque se levanta, si es audaz el timonel la ola rompe, y el bajel navega mar adelante.

Hoy, preciso es recordar aquel magnífico ejemplo de union y fuerza sin par, y hay que ir incienso á quemar en aquel sagrado templo.

Y el que cediendo á fatal ambicion, del Cuerpo impida la tendencia inmemorial y á esgrimir llegue el puñal infame del fratricida.

Sabio inventor ú obcecado que, lleno de orgullo necio haya en utopias soñado, caiga al abismo empujado por la mano del desprecio.

Que la opinion extraviada conozca nuestro ideal: lo queremos todo ó nada, dualismo, escala cerrada y ascenso hasta general.

Que quien paga haciendo daño mercedes que recibió, sepa que su torpe amaño podrá pasar con engaño, sin nuestra protesta, no.

Y aunque su hazaña de hoy más el porvenir nuestro trunca, juremos, alta la faz, el no ser facciosos nunca, pero conformes, jamás.

Seccion comercial

Madrid 21

Table with 2 columns: Description (4 p.00 Interior, 4 p.00 Exterior, 4 p.00 amortizable, Bills. Hipots. de Cuba) and Price (68'15, 85'55, 00'00, 100'35)

BOLSIN

Barcelona 21.—11'51 n.

Table with 2 columns: Description (4 por ciento ext. fin de mes., 4 por ciento int. fin de mes.) and Price (68'35, 70'90)

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santos. Desiderio y Miguel obispos. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra del Remedio en S. Francisco.

Santo de mañana

Sta. Susana virgen y mártir.

Movimiento del Puerto.

Despachados el 23.—Para Barcelona vapor «Menorca» Capitan D. José Caldés con 16 tripulantes efectos y la correspondencia.

Entrados el 23.—De Barcelona laud «Dolores» patron Antonio Sintes con 6 trips. y efectos.

ANUNCIOS

BANCO DE MAHON

Este Banco compra los cupones del próximo vencimiento de 1.º de Julio, á los precios siguientes:

Del 4 por 100 Exterior y Billetes Cuba, á 1 por 100 beneficio.

Del 4 por 100 Interior, Amortizable y valores locales, á 1 1/2 por 100 descuento.

De Obligaciones ferro-carril Norte de España, prioridad, á 7'50 ptas. uno.

Tambien compra á 1 por 100 beneficio los billetes Cuba amortizados.

Mahon á 23 de Mayo de 1888.—El Director Gerente, J. J. Rodriguez.

Don Francisco Rodriguez de Guevara, Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

HAGO SABER: Que el dia veinte y cuatro de Mayo próximo á las once de la mañana se venderá en pública subasta á voluntad de sus dueños en la audiencia de este Juzgado siendo la postura competente, la casa núm. 104 de la calle de la Infanta de esta ciudad procedente del juicio de abintestado de Marcos Gelabert y Juli, bajo el tipo de mil setecientas cincuenta pesetas, en la inteligencia que los licitadores deberán exhibir su cédula personal y depositar el diez por ciento del avaluo, verificándose dicha subasta con arreglo al pliego de condiciones que obra de manifiesto en la Escribanía del actuario; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy dada en el juicio de abintestado referido, pendiente en este Juzgado.

Dado en Mahon á diez y siete Abril de mil ochocientos ochenta y ocho.—Francisco Rodriguez de Guevara. Ante mí, Lorenzo G. Pons, Esno.

El Comisario de Guerra Director Administrativo Interventor del Hospital Militar de Mahon.

Hace saber: Que debiendo proceder en virtud de orden del Sr. Intendente Militar de este Distrito de 4 del actual á la venta del Material inútil existente en este Establecimiento que consiste en: 23'000 Kilogramos trapo de lana; 42'900 id. trapo de hilo; 186'300 id. madera; 1'700 id. metal blanco; 150'000 id. hierro; 0'300 id. laton; 2'100 id. hoja de lata; 5'000 id. bronce, se ha señalado el dia 7 de Junio próximo venidero á las diez de la mañana para su remate en subasta oral que tendrá lugar en dicho Hospital con sujecion á los precios fijados en el espediente que para esta subasta se ha instruido el cual se hallará de manifiesto en la Calle de las Moreras número 1 piso 2 todos los dias laborables desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde.

Mahon 19 de Mayo de 1888.—Juan Bó.

VINO

Se vende en la Casa fonda calle de Hannover, á 5 reales plata quarter y á 16 céntimos el litro

Para Alquilar

Lo estará por S. Miguel la casa calle del Norte núm. 10. Informarán en la Plaza de la Arravaleta núm. 11.

PASTA PECTORAL

DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA.

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE

TOS TOS

Catarros, ronqueras, etc., por crónicos que sean. Facilitando siempre la expectoración.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima.

Es también el medicamento más cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor de un dulce, suave y balsámico es siempre apetecido.

MILLARES DE CAJAS que se venden diariamente y un incesante número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son también una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el único seguro y positivo para los efectos á que se le destina.

ALIVIO Y CURACIÓN DEL ASMA Ó SOFOCACIÓN DE TODA CLASE

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce muy fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y demás personas que no tienen costumbre.

LOS ATAQUES DE ASMA con los PAPELES AZOADOS quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL de estos medicamentos: Farmacias de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Inglaterra, Francia, Italia y Portugal.

Perlas de Pepsina pura DIALISADA de CHUPOTEAU. Farmacéutico de 1ª Clase, en París. Dos perlas, tomadas despues de comer, bastan para asegurar en un cuarto de hora la digestión de los alimentos, y disipar las Jaquecas, Dolores de Cabeza, Bostezos y Somnolencia, consecuencias de mala digestión. Como garantiza cada capsula lleva impreso en negro el nombre: PARIS, 8, Rue Vivienne.

PÉRDIDA

La persona que entregue en esta imprenta un pendiente de oro (anillita) que se perdió desde el Monte-Toro á Mercadal, además de las gracias recibirá una gratificación.

BOCA MENTHOLINA DENTIFRICA Elixir del Dr. GUTLER BOCA GRAN REMEDIO BOCA PARA LA BOCA importado y preparado por el Dr. ANDREU, de Barcelona. El Elixir del gran médico alemán Dr. Gutler á base del Menthol, es el dentífico que reúne mayores ventajas bajo todos conceptos. Hé aquí las virtudes reconocidas y positivas de este Elixir. Calma el dolor de muelas por fuerte que sea y detiene las caries de la dentadura. Limpia la boca de cuerpos extraños y quita el sarro. Emblanquece los dientes y da brillo al esmalte. Aromatiza la fetidez del aliento y pone fresca la boca. Cura la terrible enfermedad del escorbuto por crónica que sea y Fortalece los dientes y muelas dando vigor á las encías. Estas y otras grandes ventajas reúne siempre la Mentholina del Dr. Gutler, artículo de primera necesidad para toda persona que estime en algo la salud y la belleza del importante órgano de la boca. Es además un específico que por su elegancia, buen gusto y su delicioso perfume, es digno de figurar así en la mesa como en el tocador. Por último, reúne la gran ventaja de ser el más económico, puesto que cada frasco contiene 130 gramos de Elixir, lleva su correspondiente cepillo para frotar la dentadura y vale sólo 10 reales. Se vende en las buenas farmacias, de toda España y sus Antillas. NOTA. El Dr. Andreu, de Barcelona, prepara tambien unos polvos dentíficos que usados simultáneamente con el Elixir, aumentan el embellecimiento y blanquea de los dientes.

EN VENTA Lo está la casa calle de S. Lorenzo n. 67, esquina á la de S. Luis Gonzaga. Para su ajuste, calle del Castillo núm. 93, donde vive su dueño.

Para Alquilar

Lo está desde el 1.º de Julio, la casa número 42 de la calle de los Frailes. Para informes, calle de la Arravaleta núm. 16.

CANARIO

Se ha estraviado uno. La persona que lo presente en la imprenta de este periódico, se le dará una gratificación.